
ATA NÚMERO QUARENTA / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 23 DE 
AGOSTO DE 2010.
 
Aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e dez, nas dependências da 
Câmara  Municipal  de  Telêmaco  Borba,  Estado  do  Paraná,  reuniram-se  os 
Vereadores por convocação da Senhora Presidente em Sessão Ordinária. Estando 
na Presidência a Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza,  e presentes os 
demais Vereadores que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados 
às  17  horas  e  30 minutos,  com a  leitura  do livro  de  São  Mateus,  capítulo  16, 
versículo 24 ao 28, pelo Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira. A Senhora 
Presidente  convocou  e  nomeou  o  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  como  2º 
Secretário  “ad-hoc”  para  os  trabalhos  da  sessão.  Na  sequência  levou  para 
apreciação do Plenário a Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 16 de agosto de 
2010, a qual foi declarada aprovada. Dando continuidade, a Presidente solicitou do 
Secretário Designado a leitura da matéria inscrita no expediente que constou: 01 – 
OFÍCIO Nº 149/2010-GP-CV, de 17 de agosto de 2010, em resposta  ao 
Requerimento  Nº  128/10 de  iniciativa  do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni;  02 – 
OFÍCIO Nº 150/2010-GP-CV, de 17 de agosto de 2010, em resposta  ao 
Requerimento Nº 129/10 de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos; 03 
– INDICAÇÃO 563/2010, de iniciativa  do Vereador Neri  Rafael  Mangoni  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AO  ÓRGÃO 
COMPETENTE  DA  MUNICIPALIDADE,  ESTUDOS  EM  CONJUNTO  COM  A 
SANEPAR NO SENTIDO DE CONSTRUIR UM BUEIRO NA RUA SERRADINHO, 
LOTE 3 – ÁREA 2”. 04 – INDICAÇÃO 564/2010, de iniciativa do Vereador Neri 
Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE 
AO  ÓRGÃO  COMPETENTE  DA  MUNICIPALIDADE,  SERVIÇOS  DE 
CALÇAMENTO  POLIÉDRICO  NUM  VÃO  DE  180  METROS  NA  RUA  NOVA 
LOMBARDIA – VILA GOMES”. 05 – INDICAÇÃO N° 565/2010, de iniciativa do 
Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE A INCLUSÃO NO PLANO DE 
OBRAS  DO  MUNICÍPIO  A  REALIZAÇÃO  DAS  SEGUINTES  MELHORIAS: 
PAVIMENTAÇÃO E ILUMINAÇÃO DA RUA QUE DÁ ACESSO À DRAGA, A QUAL 
FAZ A LIGAÇÃO ENTRE OS BAIRROS JARDIM EUROPA E RIO ALEGRE”. 06 – 
INDICAÇÃO N° 566/2010, de iniciativa do Vereador Luiz Eduardo Corrêa de 
Siqueira  que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE AOS 
SETORES COMPETENTES A REALIZAÇÃO DOS SEGUINTES SERVIÇOS NO 
POSTO  DE  SAÚDE  DO  CAIC:  1)  RETIRAR  MEIO-FIO  E  FAZER 
PROLONGAMENTO DA CALÇADA PARA ACESSO DE AMBULÂNCIA; 2) MUDAR 
DE LOCAL A PLACA INDICATIVA DO POSTO DO CAIC, A FIM DE QUE POSSA 
SER  LIBERADO  ESPAÇO  PARA  ESTACIONAMENTO  DE  VEÍCULOS  DOS 
MÉDICOS,  DENTISTAS  E  DEMAIS  SERVIDORES;  3)  REALIZAÇÃO  DE 
REPAROS  NO  CALÇAMENTO  INTERNO  DO  POSTO  (CALÇAMENTO  PEDRA 



POLIÉDRICA)”.  07 – INDICAÇÃO N° 567/2010, de iniciativa do Vereador Luiz 
Eduardo Corrêa de Siqueira que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE 
DETERMINE  AO  SETOR  COMPETENTE  A  REALIZAÇÃO  DE  LIMPEZA  E 
REPAROS  NOS  BUEIROS  SITUADOS  NA  RUA  BRASÍLIA,  EM  FRENTE  ÀS 
CASAS DE Nº 360 E 427”.  08 – INDICAÇÃO N° 568/2010,  de iniciativa do 
Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE QUE EFETUE REPAROS E 
PINTURA  NOS  BRINQUEDOS  DO  PARQUINHO  INFANTIL  PRÓXIMO  AO 
PONTO FINAL  DO JARDIM ALEGRE”.  09 – INDICAÇÃO N° 569/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “INDICA  AO  SENHOR 
PREFEITO PARA  DETERMINAR AO ÓRGÃO COMPETENTE PARA QUE SEJA 
FEITA COLOCAÇÃO DE CASCALHO NA RUA MEDIANEIRA NO BAIRRO SÃO 
FÉLIX”.  10  –  INDICAÇÃO N° 570/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Renato 
Bahena  que  “INDICA  AO  SENHOR PREFEITO PARA  QUE  DETERMINE  AOS 
ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE REALIZEM SERVIÇO DE 
COLOCAÇÃO DE PEDRAS POLIÉDRICAS, NA RUA CÓRDOBA E PINTASSILGO, 
LOCALIZADAS NO BAIRRO SÃO JOÃO’’.  RETIRADA A PEDIDO DO AUTOR. 
11 – INDICAÇÃO N° 571/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE  PARA  QUE  SE  FAÇA  UM  ESTUDO 
QUANTO A POSSIBILIDADE DA COLOCAÇÃO DE PEDRAS POLIÉDRICAS NA 
RUA  RIO  IGUAÇÚ,  BAIRRO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  III”.  12  – 
REQUERIMENTO N° 137/2010, de iniciativa do Vereador Luiz Eduardo Corrêa 
de Siqueira que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE PROJETO PARA INTERLIGAÇÃO ENTRE O BAIRRO 
RIO ALEGRE E A AVENIDA NOSSA SENHORA APARECIDA ATRAVÉS DE UM 
PROLONGAMENTO DA RUA RIO JORDÃO? 2) CASO POSITIVO, EM QUE FASE 
ENCONTRA-SE O REFERIDO PROJETO? 3)  QUEM É O RESPONSÁVEL PELA 
ELABORAÇÃO  E  EFETIVAÇÃO  DO  PROJETO?  4)  HÁ  PREVISÃO  PARA 
EFETIVAÇÃO  DESSE  PROJETO?  OU SEJA,  QUANDO  OS MORADORES  DO 
BAIRRO  RIO  ALEGRE  PODERÃO  CONTAR  COM  O  PROLONGAMENTO  DA 
REFERIDA RUA INTERLIGANDO O BAIRRO RIO ALEGRE COM A AVENIDA 
NOSSA  SENHORA  APARECIDA?  5)  POR  FIM,  CASO  NEGATIVO,  HÁ  A 
POSSIBILIDADE  DE  ELABORAÇÃO  DE  UM  PROJETO  PARA  EFETUAR  A 
LIGAÇÃO  ENTRE  A  RUA  RIO  JORDÃO  NO  BAIRRO  RIO  ALEGRE  COM  A 
AVENIDA  NOSSA  SENHORA  APARECIDA?  FAVOR  ENVIAR  CÓPIA  DA 
DOCUMENTAÇÃO”.  13  –  REQUERIMENTO  N°  138/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador Renato Bahena que “REQUER DO SENHOR PREFEITO AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) A PARCERIA ENTRE A ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL E O 
SINDIMATEL  (SINDICATO  PATRONAL  DAS  EMPRESAS  MADEIREIRAS  DE 
TELÊMACO  BORBA)  COM  O  APOIO  DO  SESI/SENAI  DOS  SERVIÇOS  DO 



ODONTOMÓVEL ESTÁ ATIVA E DISPONÍVEL NO DISTRITO INDUSTRIAL? 
2)  EM  CASO  AFIRMATIVO,  QUANTAS  EMPRESAS  E  QUANTOS 
FUNCIONÁRIOS  ESTÃO  SENDO  BENEFICIADOS  COM  OS  SERVIÇOS 
ODONTOLÓGICOS NO DISTRITO INDUSTRIAL?”. 14 – REQUERIMENTO N° 
139/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL  A  SEGUINTE  INFORMAÇÃO:  PARA  QUANDO  ESTÁ 
PREVISTA  A  CONSTRUÇÃO  DE  UMA  CRECHE  PARA  ATENDER  AS 
NECESSIDADES DOS PAIS DO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA III”.  15 – 
REQUERIMENTO N° 140/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos 
Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: PARA QUANDO ESTÁ PREVISTO O CALÇAMENTO DAS RUAS 
RIO  GUAPORI,  RIO TAPAJÓS E RIO PARUNO NO BAIRRO ÁGUA VERDE NA 
ÁREA  7”.  A  Senhora  Presidente  informou  aos  Senhores  Vereadores  que  as 
Indicações  serão  analisadas  e  posteriormente  encaminhadas  aos  setores 
competentes.  Em seguida  a  Presidente solicitou do 1º  Secretário  a  leitura dos 
Requerimentos, que constaram: DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 
01 – REQUERIMENTO N° 137/2010, de iniciativa do Vereador Luiz Eduardo 
Corrêa  de  Siqueira  que  “REQUER  DO SENHOR  PREFEITO MUNICIPAL  QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE  PROJETO  PARA  INTERLIGAÇÃO 
ENTRE O BAIRRO RIO ALEGRE E A AVENIDA NOSSA SENHORA APARECIDA 
ATRAVÉS  DE  UM  PROLONGAMENTO  DA  RUA  RIO  JORDÃO?  2)  CASO 
POSITIVO, EM QUE FASE ENCONTRA-SE O REFERIDO PROJETO? 3) QUEM É 
O RESPONSÁVEL PELA ELABORAÇÃO E EFETIVAÇÃO DO PROJETO? 4)  HÁ 
PREVISÃO  PARA  EFETIVAÇÃO  DESSE  PROJETO?  OU  SEJA,  QUANDO  OS 
MORADORES  DO  BAIRRO  RIO  ALEGRE  PODERÃO  CONTAR  COM  O 
PROLONGAMENTO  DA  REFERIDA  RUA  INTERLIGANDO  O  BAIRRO  RIO 
ALEGRE COM A AVENIDA NOSSA SENHORA APARECIDA? 5) POR FIM, CASO 
NEGATIVO, HÁ A POSSIBILIDADE DE ELABORAÇÃO DE UM PROJETO PARA 
EFETUAR A LIGAÇÃO ENTRE A RUA RIO JORDÃO NO BAIRRO RIO ALEGRE 
COM A AVENIDA NOSSA SENHORA APARECIDA? FAVOR ENVIAR CÓPIA DA 
DOCUMENTAÇÃO”.  APROVADO. 02  –  REQUERIMENTO  N°  138/2010,  de 
iniciativa do Vereador Renato Bahena que “REQUER DO SENHOR PREFEITO AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  A  PARCERIA  ENTRE  A  ADMINISTRAÇÃO 
MUNICIPAL  E  O  SINDIMATEL  (SINDICATO  PATRONAL  DAS  EMPRESAS 
MADEIREIRAS DE TELÊMACO BORBA) COM O APOIO DO SESI/SENAI DOS 
SERVIÇOS DO ODONTOMÓVEL ESTÁ ATIVA E DISPONÍVEL NO DISTRITO 
INDUSTRIAL? 2) EM CASO AFIRMATIVO, QUANTAS EMPRESAS E QUANTOS 
FUNCIONÁRIOS  ESTÃO  SENDO  BENEFICIADOS  COM  OS  SERVIÇOS 
ODONTOLÓGICOS  NO  DISTRITO  INDUSTRIAL?”.  APROVADO.  03  – 
REQUERIMENTO N° 139/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que 



“REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL A SEGUINTE INFORMAÇÃO: 
PARA  QUANDO  ESTÁ  PREVISTA  A  CONSTRUÇÃO  DE  UMA  CRECHE  PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DOS PAIS DO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA 
III”.  APROVADO. 04  –  REQUERIMENTO  N°  140/2010, de  iniciativa  do 
Vereador  Élio  Cezar  Alves  dos  Santos  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  PARA  QUANDO  ESTÁ 
PREVISTO O CALÇAMENTO DAS RUAS RIO  GUAPORI,  RIO TAPAJÓS E RIO 
PARUNO NO BAIRRO ÁGUA VERDE NA ÁREA 7”. APROVADO. Dando sequência a 
Senhora Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada de inscritos para o uso da 
Palavra Livre que constou: 1) Gilson Pereira dos Santos (10:13 min. à 22:43 min.). A 
Senhora Presidente advertiu os Senhores Vereadores de que é proibido o uso da 
Palavra Livre e da Explicação Pessoal para fazer qualquer forma de propaganda 
política. Após a Palavra Livre a Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura da 
matéria inscrita na ordem do dia, que constou: DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 2º 
TURNO: 01 – PROJETO DE LEI N° 030/2010, de iniciativa do Poder Executivo 
(Mensagem n° 021 de 08 de julho de 2010) que “RETIFICA OS TERMOS DA LEI 
MUNICIPAL  N°  1768  DE  17  DE  MARÇO  DE  2010  E  DÁ  OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO. DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 1º TURNO: 01 
– PROJETO DE LEI N° 020/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem 
n° 11 de 15 de abril  de 2010) que “DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES PARA A 
ELABORAÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA DO MUNICÍPIO DE TELÊMACO BORBA 
PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2011”.  APROVADO. 02 - PROJETO DE 
LEI N° 032/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 022 de 15 de 
julho  de  2010)  que  “AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ADICIONAL 
SUPLEMENTAR  NA  IMPORTÂNCIA  DE  R$  625.313,75”.  APROVADO. 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 01 – MOÇÃO DE APELO N° 
018/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que apresenta “MOÇÃO DE 
APELO  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL  PARA  QUE  DETERMINE  AOS 
ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE  QUE  SEJA  REALIZADO 
SERVIÇO  DE  MANUTENÇÃO  DO  BUEIRO  QUE  ESTÁ  DESMORONANDO 
JUNTO  COM  O  ASFALTO,  NO  INÍCIO  DA  RUA  MANAUS,  PRÓXIMO  A 
CHÁCARA  N°  122,  NO BAIRRO SANTA RITA”.  APROVADA.  Na sequência  a 
Presidente  solicitou  do  1º  Secretário  a  chamada  de  inscritos  para  o  uso  da 
Explicação  Pessoal  e  o  mesmo  informou  que  não  haviam  inscritos.  Sem  mais 
assuntos  a  tratar  a  Senhora  Presidente  encerrou  esta  reunião  e  convocou  os 
Senhores  Vereadores  para  Sessão  Ordinária  que  será  realizada  no  dia  30  de 
agosto de 2010,  às  17 horas e 30 minutos no Plenário da Câmara Municipal  de 
Telêmaco Borba. E para constar, eu, Elias Batista da Silva, secretário designado, 
lavrei a presente Ata que ficará a disposição dos Vereadores para deliberação no 
plenário.


